

# News letter



Landeshauptstadt  
München  
Referat für  
Bildung und Sport

Fachschule für Bautechnik  
Meisterschule für das  
Bauhandwerk

## #Pädagogische Konferenz in Wies | 4./5. März

Für zwei Tage versammelte sich das gesamte Kollegium des Beruflichen Schulzentrums für das Bau- und Kunsthandwerk in einer Tagungsstätte in Wies unweit der weltbekannten Wieskirche bei Steingaden. Neben wichtigen Schulungen zum Thema „BayernCloud“ und weiteren Inhalten für alle Teilnehmenden besprach sich das Team Fachschule aber noch zu anderen Themen, wozu diese Tage extrem hilfreich und konstruktiv waren. Zum Feierabend gab es ausgedehnte (Kul)Touren: wahlweise zur Wieskirche, zur neuen Echelsbacher Brücke über die Ammerschlucht oder in die umliegenden Moore.



## #Arbeiten im Betonlabor – 1st class(es)!

Das Arbeiten im Betonlabor in unserer Praxishalle in Neuaubing ist das große Finale zum Themengebiet “Beton” im Fach Baustofftechnologie. Hier erleben alle 1.Klassen unter Anleitung von Laborleiter Robert Klier nochmal das korrekte Umsetzen der grauen Theorie in graue Masse, die schließlich in Würfel gegossen wird und nach 28 Tagen abgedrückt wird. Hier einige Impressionen der diesjährigen Schulungen! Genießen Sie auch ein Lehrvideo von Ehemaligen, die ihren Kurs mit Kamera im Jahr 2016 festgehalten und hervorragend geschnitten haben: Lehrvideo



Klicken Sie gerne auf die Symbole!



# News letter



## #DACH + DOKA = Exkursion!

Am Freitag, den 8. März konnten wir trotz Bahnstreik einen spannenden Exkursionstag anbieten, der Bautechniker\*innen der 2.Klasse entweder nach Stuttgart zur Messe **“Dach+Holz”** oder zum Schalungshersteller **Doka** nach Maisach führte – die restlichen Tiefbauer vertieften hingegen ihre Kenntnisse in Tiefbau-CAD. Der Tag brachte viele neue Erkenntnisse, Netzwerken mit Ehemaligen bei den Firmen und viel Ratscherei bei den Mitfahrenden! Wir danken den Organisatoren und Firmenvertretern sehr herzlich für das Programm an allen Orten!



## #Lehm-Mauerwerkstag 2024

Am gleichen Freitag konnten wir knapp 50 Teilnehmenden aus den 1. Klassen und interessierten Kollegen in Kooperation mit der Firma **Gima** und Prof. Dr.-Ing. Jäger zum wiederholten Mal einen **Lehm-Mauerwerkstag** anbieten! Trotz Bahnstreik kam ein großes Plenum von angehenden Maurermeistern und Bautechniker\*innen zusammen, das den Baustoff Lehm und die theoretischen wie praktischen Inhalte begleitend diskutierte und auch viele Nachfragen stellte in Hinblick auf Verarbeitung, Herstellung, Aufwand, etc. Insgesamt fand man den positiven gemeinsamen Nenner, dass jetzt alle Beteiligten einen intensiveren Einblick in die Materie Lehmziegel haben und gespannt verfolgen werden, wie sich das Produkt am Markt weiterentwickelt. Wir bedanken uns auch an dieser Stelle bei den Organisatoren und Referenten für den gelungenen, 2. Mauerwerkstag in Neuaubing!



# News letter



Landeshauptstadt  
München  
Referat für  
Bildung und Sport

Fachschule für Bautechnik  
Meisterschule für das  
Bauhandwerk

## #Exkursionen im Frühjahr: Nah, hoch und tief!

Vielerlei **Exkursionen** konnten wir die letzten Wochen realisieren: Naheliegende Baustellen wie die am Standort laufende Generalsanierung oder die Baustelle der Zweiten Stammstrecke am Hauptbahnhof, aber auch in der Altstadt zum zukünftigen Falckenberg-Ensemble nahe dem Hofbräuhaus. Außerdem wurde das Olympiagelände von 1972 besucht, wo neben den olympischen Anlagen auch moderner Holzbau mit weit auskragenden Dächern zu bestaunen sind.



## #CAD en detail!

In Kombination der Fächer Hochbau-CAD und Vermessungskunde wurde zunächst unser Innenhof samt aller Fassaden in 3D und 2D aufgemessen und aus einer großen Punktwolke dann im CAD-Programm daraus Fassaden-Ansichten erarbeitet. Im letzten Schritt wurden dann auch mit Hilfe der Lumion-Software Details aus diesen Ansichten gezeichnet.





## #Vermessungskunde: modern meets old school!

Seit 2019 testen wir im Rahmen einer Fächerkooperation auch einige Vermessungsinstrumente der Vergangenheit, um sie mit heutigen Geräten zu vergleichen – Mehr dazu unter [Projekte](#).



## #Zum Sport: BT 1Durst holt sich den Pokal!

Lang war der Weg auch diese Saison wieder an der Sportschule für Fußballtechnik, deren Sportchef W. Dinzinger wieder einen Turnierbaum entwarf, der es niemanden leicht machte. Seien es die "Edeltechniker" der BT2E, die "AS Koma" der BT2D oder die doppelt vertretene "Stiftung Wadentest" (BT1B und BT1E), die "Eintracht Prügel" (BT1A), "Wacker Durchsaußen" (BT2A) oder der "FC Schneeflöckchen" (BT2B): alle wollten ins Finale und den Cup! "TeamTeacher" musste im Halbfinale aufgeben und so dürfen wir am Ende der BT1D(urst) zum Titel gratulieren und allen anderen zu Top-Leistungen auf dem Platz! Genießen Sie [hier](#) weitere Bilder! *In Bildern: die Finalisten BT2E und BT1D*



# News letter



## #BMW? BVB?? BMB!!!

Anfang März ging die auf ein Jahr begrenzte Amtszeit des bisherigen BMB-Vorstands mit der Organisation der Wahl zum Nachfolger-Gremium erfolgreich zu Ende. Für die geleistete Arbeit bedankt sich nicht nur an dieser Stelle die Fachschule sowie knapp 270 „Aktive“! Auf eine weiterhin erfolgreiche Zusammenarbeit freuen wir uns auch mit dem neuen BMB-Vorstand!

Koordinator FS BAU: **Willi Dinzinger**  
Schriftführer: **Leonhard Heiler**  
Geschäftsführer: **Georg Hofberger**  
1. Vorstand: **Simon Ahle**  
2. Vorstand: **Philipp Brandl**  
Kassier: **Jonas Weber**  
Kultur & Technik: **Florian Auer**



Mit dieser Auswahl an Neuigkeiten aus der „Luisenschul“ wollen wir uns für dieses Mal von allen Leserinnen und Lesern verabschieden. Wir wünschen Ihnen und allen „Aktiven“ und „Ehemaligen“ einen schönen, erneuten Frühlingsbeginn und viel Erfolg bei allem, was ansteht!

München, den 29. April 2024

*J. Schulleiß*

Jürgen Schulleiß, OSTD  
Schulleiter

*B. Dittmar*

Barbara Dittmar, OSTin  
Stellvertretende Schulleiterin

Bild aus dem Treppenhaus mit den neuen Glasbausteinen (mehr davon auf der [Homepage](#))

